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成都金堂公安

实干笃行守护一方平安
扬帆奋楫打造一流警队

金堂县公安局以
习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，
深入贯彻落实全国、全
省、全市公安工作会议
精神，在市公安局党委
和县委县政府坚强领导
下，围绕成都公安“一二
三四五”工作思路和“融
合提质年”发展主题，以

“谋治”系列专项行动为
抓手，主动把公安工作
放在护航县域社会经济发展大局中去谋划，淬炼政治安全、风险防控、平安建设、基
层治理、服务发展新质公安战斗力，全力推进更高水平的平安金堂建设，为建设更
高质量、更具魅力、更有温度的“成东中心、公园水城”贡献公安力量。

忠诚铸魂党建引领
锻造“高素质”公安铁军

金堂公安牢记“公安姓党”，筑
牢忠诚警魂。始终坚持把维护国
家政治安全置于首位，常态化推进
涉稳风险隐患动态排查“清零”，确
保全县社会大局持续和谐稳定。
相关工作经验被公安部、省委国安
办、省委政法委、省公安厅及全市
公安机关推广交流。持续打赢春
节、“一会一赛”、成都·金堂“铁三
赛”、五凤马拉松等重要时间节点
和大型活动安保硬仗，全县社会治
安形势总体平稳可控。以“亮品
牌、争一流”为目标，以建设“四强”
党支部为统领，以党建“三考”为抓
手，以争当“三好”不做“三不”干部
为导向，深入开展“最强支部”和
新时代“枫桥式公安派出所”创
建，坚持政治建警、思想铸警、组
织强警，全面启动“新苗计划”，常
态化开展“我们的故事”“水城先
锋学堂”系列党建和“警民共建
周”等活动，进一步激发和释放金
堂铁军新活力。截至 10 月底，全
局共有 47 个集体、297 人次受到省
市县各级表彰，获省市县各级肯
定性批示27次。

打击犯罪禁毒攻坚
建设“高水平”平安金堂

健全完善片区作战“四联”工作机制，
做大做强侵财、禁毒、电诈打击大（小）工
作专班，以“零容忍”的态度重拳出击侵害
群众切身利益的“黑恶枪、黄赌毒、食药
环、盗抢骗”等突出违法犯罪。2024年以
来（截至10月底），实现了违法犯罪警情、
立案数双下降，其中电信诈骗、传统侵财
案件立案分别下降10%和38.51%，破案率
同比提升 10 个百分点，打掉盗抢骗团伙
33个，破获了“2024·3·27”省督污染环境
案、“1997·6·27灭门案”等系列重大案件，
打处工作受到市县领导肯定性批示 11
次，全县公安社会化评价工作满意度综合
指数稳步提升，辖区群众安全感、满意度
持续上升。

深入开展“霹雳行动”“春雷行动”集中
清查，出台了《涉毒相关犯罪取证工作指
引》，在全省率先破题毒品衍生犯罪打击；
探索“领导干部讲禁毒”制度化、“196”禁毒
工作法等毒品治理模式，坚决打好缉毒执
法攻坚战、毒品问题治理持久战。侦办的
制贩毒集群专案被评为全省十大缉毒精品
案件，金堂禁毒大队被公安部授予湘鄂“猎
枭”专项工作成绩突出集体，公安局荣获

“全省公安机关2020-2023年禁毒工作成
绩突出集体”。

深耕服务优化改革
做实“高质量”发展保障

金堂公安持续优化法治化营商环
境，确保经济社会发展到哪里，公安机关
服务保障就跟进到哪里。在淮州新城政
务服务中心设置公安“一窗通办”综合窗
口，制作办理流程图和“五统一”标准；抓
好派出所机构改革文章，综合考虑派出
所警情、发案、警力等要素，将原有18个
派出所优化调整为13个，划分为5个联
合作战区，打造实战化、精准化、体系化
的片区“四联”作战模式；围绕“零违法
少违纪”目标，全力推进“完备的执法制
度体系、系统的执法监督体系”建设，严
格规范公正文明执法，让群众在每一起
执法过程中感受到公平正义。

抓牢五个“坚定不移”
秉持“高标准”砥砺前行

奋进新征程之路，金堂公安将以
五个“坚定不移”，秉持全市新警务理
念更集中、警务机制更优化、队伍素质
更过硬、纪律作风更严明、服务发展更
得力的高标准，打造一流警队。坚定
不移铸牢政治安全之基，在维护大局
稳定上彰显“新作为”。始终坚持把政
治安全放在首要位置，立足县情实际，
强化风险动态监测预警和矛盾纠纷排
查化解，健全源头治理机制全力维护
社会大局和谐稳定。坚定不移扛起服
务大局之责，在深化平安建设上展现

“新担当”。按照“市县主战、派出所主
防”工作要求，进一步健全完善片区作
战“四联”机制和专班打击模式，以高
水平安全保障高质量发展。坚定不移
树牢为民服务宗旨，在基层治理中迈
出“新步伐”。以深入开展“警民共建
周”活动为载体，主动将警务工作融入

“微网实格”社会治理，打通警种合成
“内循环”，融入社会共治“外循环”，全
面夯实平安稳定根基。坚定不移走好
改革强警之路，在守正创新中实现“新
跨越”。加快推进 5G 智能巡防、智慧
交通、智慧安防小区建设，全力构建

“专业+机制+大数据”的新型警务运行
模式，加快形成和提升公安新质战斗
力。坚定不移锻造素质过硬之师，在
队伍建设上迈上“新台阶”。牢牢把握

“公安姓党”这一根本政治属性，锚定
“四个铁一般”标准要求，使铁的纪律
转化为全警的日常自觉，着力锻造让
党放心、人民群众满意的高素质过硬
公安铁军。

何良/文 供图 成都金堂公安

仿生技术与网格细胞研究能否帮助
保护大熊猫？这场跨界科学交流给出了
答案。“当我得知 WE 大会将在成都举
办，我就特别期待。我特意向中国学生
咨询了成都的相关信息，还自制了成都
游攻略，计划去看大熊猫、逛城市景点、
品尝地道的火锅美食。”11 月 4 日，2024
腾讯科学 WE 大会结束后的第一天，大
会受邀嘉宾之一的梅-布里特·莫泽出现
在位于都江堰的中国大熊猫保护研究中
心，正按照她的计划参观大熊猫。与她

同行的，还有大会受邀嘉宾唐纳德·英格
伯以及中国大熊猫保护研究中心首席科
学家李德生。三位不同领域的专家学者
聚集在大熊猫保护研究中心，一场针对
大熊猫的跨界科学交流活动就此展开。

一位是从事脑机理研究，发现“网格
细胞”的诺贝尔生理学或医学奖得主梅-
布里特·莫泽，一位是致力于仿生技术，开
发出人体“器官芯片”技术的哈佛大学教
授唐纳德·英格伯，当脑机理研究和仿生
技术应用到对大熊猫的保护之中，是否具

有可行性？可以达到什么样的效果？两
位不同领域的专家和大熊猫专家李德生
坐在一起，就该类问题进行了热烈讨论。

“事实上，我认为大熊猫的肠胃非常
神奇，从生理结构来说，大熊猫是肉食动
物，但它们却吃竹子之类的植物，并且一
天有十多个小时都在进食，太不可思议
了。”唐纳德·英格伯表示，自己对大熊猫
的肠胃很感兴趣，而自己研究的仿生技
术或许能够帮助大熊猫解决各种肠胃问
题。唐纳德·英格伯的想法启发了李德

生，他当即表示：“这个想法非常好，希望
后续大熊猫保护研究中心能与唐纳德教
授开展交流合作，通过仿生技术实现对
大熊猫的保护。”

研究大脑“GPS”的梅-布里特·莫泽
则对大熊猫的大脑很感兴趣。“请问此前
是否对大熊猫进行核磁共振，观察它们
的大脑结构？”根据以往的研究，梅-布里
特·莫泽认为，“在海马体中的网格细胞
将帮助大熊猫感知周围环境，在大面积
范围内开展各种活动。”李德生表示，希
望与梅-布里特·莫泽教授进行合作，共
同探讨大熊猫的生理结构，全方位开展
对大熊猫的保护。

成都日报锦观新闻记者 周茜茜

科学与科幻的相互启迪

科学与科幻之间究竟有着怎样的联
系？在谈到科学与艺术的关系时，大咖们分
别站在各自不同领域和角度进行了畅想。

“我一生教授物理50多年，当我退休
后，想要尝试不一样的东西，我要转向科
学和艺术的交互这个领域。”作为理论物
理学界的领军人物，诺贝尔物理学奖得
主，基普·索恩教授正是艺术与科学跨
界融合的开拓者。他对引力波观测有
重大贡献，拓展了物理学的边界，探索
了可穿越虫洞作为时间机器的可能性，
同时又为多部科幻作品提供了科学指
导，其中包括克里斯托弗·诺兰的著名
电影《星际穿越》和《信条》。沙龙上，他
还称赞中国科幻小说《三体》是一部非
凡的作品。

“科学是对自然的审美发现，科幻是
对科学与技术的审美创造。”张双南说，自
己常常从科幻作品中汲取灵感，激发他对

未知世界的好奇心。他提到科幻作品中
的许多设想，虽然看似荒诞不经，但往往
能够引领科学研究的新方向。

郭帆导演结合自身的创作经历，分
享了他对科幻电影的理解和感悟。他表
示，科学顾问在剧组中扮演着至关重要
的角色，他们的存在确保了电影中的科

幻元素尽可能贴近科学现实。对于大家
关注的《流浪地球 3》的进度，郭帆透露，
剧本已经推翻了 9 稿，他也希望可以坐
上时间机器到未来看看“球 3”是啥样。

“希望有更多新鲜的东西进来，所以来来
回回不断修改，现在写剧本特别像编程，
不断地迭代。”

科学设想与电影表现的融合

此次沙龙上，关于科学在电影中的投
射成了另一个热门话题。借以科幻电影这
一通往未来的窗口，来自西南财经大学、西
南交通大学、四川大学和电子科技大学4所
大学的100余名大学生也积极参与到话题
当中，与嘉宾展开了深入的对话与交流。

四川大学的一位学生向基普·索恩提
问，“在制作《星际穿越》时，为什么可以像
预言家一样提前将未来发现的黑洞展现
出来？而且像真的一样。”对此基普·索恩
给出了答案，因为电影中融入了许多科学
设想，包括引力波、虫洞等。而所有的呈
现都通过物理定律和计算机模拟。他表
示，希望通过电影的方式，让观众能够更
直观地感受到科学的魅力。

郭帆分享了自己在拍摄《流浪地
球》系列时，与科学顾问团队紧密合作
的经历。他感慨道，“在拍摄过程中，我
们经常与科学顾问团队沟通，确保电影
中的科幻元素既具有想象力又贴近科
学现实。这种跨领域的合作让我们受
益匪浅。”

蔡延 成都日报锦观新闻记者 赵一
摄影 刘阳

本报讯（成都日报锦观新闻记者 吴怡霏） 近
日，成都高新区纪工委监察工委印发了《关于组织观
看<风腐同治破痼疾>警示教育片的通知》，芳草街
街道纪工委分层分类分领域组织机关、中队、社区全
体干部职工进行了学习，覆盖人数500余人次，实现
警示教育全覆盖。

近年来，成都高新区芳草街街道纪工委把开展
警示教育作为一项重要政治任务来抓，不断深化拓
展警示教育内容和形式，通过召开警示教育大会、参
加现场旁听庭审、参观警示教育基地、学习警示教育
读本等方式，分层分类组织开展“沉浸式”警示教育，
让党员干部从警示教育中受震慑、受警醒。

值得一提的是，街道纪工委自2020年以来利用
周五集中学习时间举办廉政大讲堂，组织全体干部
职工集中学习各类讲话会议精神、通报违纪违法典
型案例、观看警示教育视频、开展规纪法学习，常态
化推进警示教育入脑入心，自觉筑牢思想堤坝。

“下一步，我们将持续用好身边典型案例‘教
材’，不断丰富‘教材’内容，进一步增强警示教育影
响力和渗透力，引导干部职工增强不想腐的行动自
觉，让广大干部受警醒、明底线、知敬畏。”芳草街街
道纪工委相关负责人表示。

本报讯（成都日报锦观新闻记者 李娟） 为切
实增强全镇工作人员廉洁履职的思想自觉和行动自
觉，进一步营造风清气正、崇德尚廉的工作氛围，温
江区寿安镇今年以来在各村（社区）推出“廉说”系列
课堂，以工作人员轮流领学形式，通过普规纪法条、
析典型案例、读廉洁故事，常态化开展廉政教育，筑
牢拒腐防变思想防线。

至今，寿安镇已开展5轮“廉说”系列课堂，并在
工作人员中引发了热烈反响。工作人员表示，通过
参加“廉说”系列课堂，自身对廉洁自律、守规守纪的
重要性有了更深刻的认识。“我会以案为鉴，警钟长
鸣，知敬畏、守底线。时常问问自己为什么入党，不
能忘了那份初心，时常问问自己还能为老百姓做什
么，不能忘了肩上的责任和使命。”第一堂“廉说”系
列课结束后，岷江村一位工作人员说。

下一步，寿安镇将继续利用好“廉说”系列课堂
新平台，大力传播清廉文化，赓续精神之力，让全体
党员干部常沐廉政清风，持续营造风清气正的工作
氛围，助力寿安发展再上新台阶。

成都高新区芳草街街道：

用好用活“活教材”
提升警示教育针对性、实效性

温江区寿安镇：

推出“廉说”系列课堂
常态化开展廉政教育

从天幕到银幕
漫谈科学与艺术的跨界融合

11月3日下午，一年一度的腾讯科学
WE大会首次走出北京，来到成都，5位世界
顶级科学家关于科技前沿突破的分享，让
大家充分领略到科学的魅力与冲击力。

4日上午，一场“引力——科学与艺
术的思想漫谈”在成都科幻馆火热举行，
来自成都各高校的百余名大学生参与了
科学家沙龙，与科学家面对面交流。曾
作为科学顾问参与电影《星际穿越》创作
的基普·索恩、《流浪地球》导演郭帆、天
体物理学家张双南，带领大学生们从天
幕穿行到银幕，进行了一场不拘束时空、
突破想象的跨界漫谈。

当大熊猫用上仿生技术会怎样？
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沙龙现场，三位嘉宾与成都学子进行了面对面交流


